

### Situation der Musikschule Stand 24.11.2015

Erfreulich stabile Schülerzahlen: aktuell 2.413

- 500 JEKISS in 13 Schulen
- 131 Piepmätze
- 395 MFE
- 40 MGA
- 43 Sonstige (davon 21 Fit for Music)
- 1.109 Schüler im Elementarunterricht

1.435 Schülerinnen und Schüler lernen ein Instrument

635 Schülerinnen und Schüler

nehmen an Ensembles – Orchester – Chören – Bands – Musiktheater - und Theorie/Gehörbildung teil

Rückgang um ca. 20-25 %

Grund: Ausbau von Ganztagschulen

### Kooperationen mit Schulen:

- Herzogschule, Remigiusschule, GGS Im Steinfeld, KGS In der Wasserkühl, Grundschulen Hitdorf, GGS Herderstraße, GGS Morsbroicher Straße, GGS Fontanestraße
- neue Sekundarschule ab Januar
- Montanus-Realschule
- Förderschulen Pestalozzischule, Rat Deycks-Schule (Percussion + Rap + sCOOL-Hits)
- Freiherr-vom Stein-Gymnasium, Lise-Meitner-Gymnasium, Landrat-Lucas-Gymnasium; Drehtürmodell, erweist sich derzeit rückläufig
- neues Zeitmodell Landrat-Lucas-Gymnasium ab Sommer 2016

### Lehrkräfte

derzeit 72 Lehrkräfte an der Musikschule in 1.117 Jahreswochenstunden (Stand Dez. 2015)

als Vergleich:

1992 1.286 Jahreswochenstunden entspricht 5,5 Vollzeit-Stellen weniger

von den 72 Lehrkräften 46 TVöD, 26 Honorar

von den 1.117 Jahreswochenstunden 875 durch TVöD-Lehrkräfte erteilt, 241 durch Honorarkräfte

### Zunehmende Schwierigkeiten bei der Erfüllung des pädagogischen Auftrags

- Auftritte in der Öffentlichkeit
- Konzerte in der Musikschule
- Probenwochenenden
- Musikfreizeiten
- Teilnahme an Konferenzen – pädagogische Konferenzen
- pädagogische Steuerung wird geringer
- höhere Fluktuation
- Fortbildungen
- Elternabend
- Jugend musiziert
- Zahl der Veranstaltungen ist rückläufig von ehemals ca. 300 auf ca. 220 pro Jahr